



precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL SOCIALISTA TADEO

I

También hoy *fiao*, *señá Mónica!*

—Y qué quiere usted, *señá Sinforosa!* Las cosas van de mal en peor, y el trabajo de una mujer da para muy poca cosa.

—¿Pero no trabaja su marido de usted?

—No me hable de eso, *señora*, que se me requema la sangre en el cuerpo cada vez que me lo mientan. Mi marido era bueno como el pan *candial* antes de que hablasen los papeles de los socialistas y de los anarquistas, pero desde entonces, mi hombre que se conformaba con el jornal que ganaba, y que yo manejaba de modo que después de comer, vestir y calzar, aún solía quedarnos algo para echar los domingos una cana al aire en la Teja ó en el Partidor de las aguas comenzó a sentir disgusto por el trabajo, y sobre si me explotan ó me roban, se dió a decir pestes de los amos, y cuando no está preso, como dijo el otro, lo andan buscando; porque no para quince días en una obra, y cuando trabaja, entre pagar un tanto para los que huelgan y andar de taberna en taberna y de *clus* en *clus* para hacer que los ricos se hagan pobres y los pobres ricos, se deja todo el jornal, y ni por casualidad llega a mis manos una *perro chico*. Eso sí, mi marido me dice para contentarme que pronto saldremos de apuros, gracias a su amigote Tadeo que le ha prometido el oro y el moro así que corten la cabeza a todos los *burgueses*.

—¿Los *burgueses!* ¿Y quiénes son esos?

—A decir verdad no lo sé, pero según mi marido, son los que tienen la culpa de que los pobres andemos siempre tan *arreaos*.

—Pues entonces que sea pronto, porque yo soy también pobre y algo me tocará. Pero entre tanto no se olvide usted que con lo de hoy son ya tres pesetas las que me debe, y si no me las trae mañana no podré fiarla más patatas ni más brecolera.

—Ya se las pagaré a usted, *señá Mónica*; porque hoy voy a entregar unos pantalones de munición en el corte y por ellos me darán un duro.

—Pues entonces hasta mañana, *señá Sinforosa*.

—Si Dios quiere, *señá Mónica*.

Y con esto la mujer del trabajador convertido en socialista y la vendedora que acabamos de presentar al lector, se separaron, yéndose la primera a su casa y que-

dando la segunda en su puesto para despachar a las demás parroquianas.

II

—¡Esto no se puede sufrir! ¡Esto no es vida! ¡Andar aperreado todo el día para ganar un triste pedazo de pan, mientras otros apalean los billetes de Banco! ¡Que no, y mil veces no! Eso no es justo y hay que hacer cuanto antes la liquidación social, como dice el compañero Mezquita, para que cada cual tenga su parte proporcional en el festín de la vida.

Así peroraba en una de las tabernas de su calle el zapatero remendón Tadeo, cuyas palabras eran recibidas con muestras de general asentimiento por los demás concurrentes al susodicho *temolo* de Baco, y con gran júbilo del tabernero que veía en perspectiva lleno el cajón de su mostrador con el importe de las libaciones a que se entregaban los oyentes del zapatero.

—Si, compañeros—repetía éste.— Es necesario que antes y con antes acabemos con la infame *burguesía* que nos explota y embrutece. Es preciso que todo sea de todos y nada de nadie. Esto es: que haya un fondo común donde cada cual vaya a tomar lo que le haga falta. Es un suponer; necesitas una peseta para comprarte unas alpargatas, pues vas al fondo común y la tomas. Que quieres dos reales para echar unas *tintás*, pues lo mismo digo, y así al *respective*.

—No está mal—dijo uno de los concurrentes;—pero si todos hacen lo mismo, ¿de dónde va a salir el dinero para formar ese fondo común de que hablas?

—Muy sencillo. Del dinero de los ricos a quienes se obligará a soltar hasta la última poseta, para que queden convertidos en obreros como nosotros. Y claro está, con lo que ahora tienen ellos de más, nos remediaremos los que lo tenemos de menos, y de este modo se establecerá la igualdad de las fortunas y el reinado de la fraternidad humana.

—¡Muy bien dicho!

—¡Venga otra ronda!

—¡A la muerte de los *burgueses!*

—¡Por el triunfo de la liquidación social!

—Y ahora a casa—dijo uno de los concurrentes,—que como día de *cobra* las mujeres nos estarán esperando como al agua de Mayo para pagar las trampas de la semana, a fin de tener crédito para la otra.

—¿Que prisa tenéis?—exclamó Tadeo.—Por un cuarto de hora más ó menos no

se van a morir vuestras mujeres. Y ahí tenéis—prosiguió—otra de las ventajas de la liquidación social. Con ella se acaban las cargas de la familia, pues el Estado se encarga de mantenerlas a todas, y si una mujer te enfada, te dan otra y en paz.

—¿También eso?—preguntaron algunos de los oyentes de Tadeo.

—Eso y otras muchas cosas más que oirais de labios del compañero Mezquita, si en lugar de iros a dormir como marmotas, os esperaseis aquí hasta la hora del *metin* que va haber esta noche en el Liceo Rius, y que será, según mis noticias, de los buenos. Como que además de las grandes cosas que nos dirá Mezquita, va a formarse una sociedad en la que, por un *perro chico* a la semana, tendrán derecho los asociados a que les paguen tres cuartas partes de jornal cuando no tengan trabajo ó se declaren en huelga para hacer la forzosa a los *burgueses*.

—Pero y si todos se declaran en huelga—preguntó el mismo obrero que momentos antes había insinuado la idea de disolver aquella reunión tabernaria,—¿de dónde van a salir esos tres cuartos de jornal por barba con sólo dar un *perro chico* cada semana?

—¿Cómo se conoce—respondió enfáticamente Tadeo—que no sabes lo que son las cajas de resistencia! Pero ven conmigo al *metin* y ya verás cómo explica eso y otras cosas el compañero Mezquita.

—Bueno, bueno—exclamaron varios trabajadores.—Vamos al *metin*.

—Todavía es pronto—dijo Tadeo,—pero entre tanto podremos echar unas partidas de *mus* ó de *brisca*, y para no hacerlo a palo seco, nos jugaremos el vino que bebamos y unas aceitunas para pasarlo mejor.

Y dicho y hecho.

Los concurrentes a la taberna, que en su mayoría eran albañiles de la obra inmediata, se sentaron en varias mesas y se entregaron a la tarea del *envite* y del *arrastre*, intercalada con repetidos tragos de *peleón* mientras llegaba la hora de escuchar la palabra *redentora* del compañero Mezquita.

III

Pero el hombre propone y el vino en casos como el de que se trata, dispone; y en vez de escuchar la palabra del afamado orador socialista, en lo que, dicho sea en verdad, no habrían perdido nada aquellos pobres obreros, si hubieran seguido el consejo del que les insinuó la idea de recogerse pronto a sus casas, se quedaron en

la taberna, echando partida tras partida, y trago tras trago, jaleados por el remendón Tadeo, que de cuanto en cuanto les echaba su *miagrita* de perorata, ponderando las excelencias de la liquidación social, mientras el producto de los jornales de aquellos infelices iba pasando de sus bolsillos al cajón del mostrador de la taberna.

Y dieron las diez, las once y las doce de la noche, y tras aquellas horas la una de la madrugada, en cuyo momento el dueño de la taberna, no sabemos si fiel observador de las ordenanzas municipales ó porque lamentó que en los bolsillos de sus parroquianos sólo quedaba la pelusa, les fué poniendo uno á uno de patitas en la calle con el concurso del sereno del barrio, representante en aquel acto de más elevada autoridad.

—¡Buena la hemos hecho!—iban diciendo los menos influidos por los vapores del mosto.—El jornal de la semana voló y la parienta nos aguardará en casa echando chispas.

—Pues como á mí me diga algo la mía—decían los más perturbados por el *amiblico*,—la rompo una vara de fresno en las costillas, mientras llega la hora de la liquidación social; que entonces, ya lo habéis oído decir al compañero Tadeo, cuando una mujer nos cause la llevamos al depósito del Estado á que nos la cambien por otra, y ¡viva la emancipación social!

—Eso es hablar como hombres—exclamó Tadeo que iba de grupo en grupo animando á los pesasoros y exaltando más todavía á los que tal vez para ahogar sus remordimientos se las echaban de más ternes. El hombre—añadió—debe emanciparse de toda esclavitud, y muy principalmente de la de la familia; pues el que es esclavo de una mujer, jamás tendrá valor para libertarse de la servidumbre en que le tienen los tiranos.

Y con estas y otras frases por el estilo se despidió de los obreros al llegar á la puerta de su casa, en cuya cerradura metió la llave como hombre dispuesto á recogerse para descansar de las tareas del día, satisfecho de su obra.

(Concluirá.)

BOLETIN RELIGIOSO

Jués 25.—Santos Crispin y Crispiano mártires.

Viés 26.—San Evaristo para y mártir y San Bernardo confesor.

Sábado 27.—San Florencio y San Vicente, mártires.

Cultos.

Jueves 25.—La Misa y oficio divino son los Santos Gabino y compañeros mártires, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoración de los Santos Crisóstomo y Daria mártires.

La Oración de 40 horas continua en el Rosario practicándose al mismo tiempo el devoto ejercicio del mes Octubre, consermon todos los días por el R. D. German Ubeda, Misionero Apostólico.

Viés 26.—La Misa y oficio divino son de los Santos Servando y German hermanos mártires, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoración de San Evaristo papa y mártir.

Sábado 27.—Vigilia de los Santos Simon y Judas Apostoles.

La Misa y oficio divino son de San Fructo confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Vigilia.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

LA REPARACION

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de reparar, en cuanto alcancen mis fuerzas, la profunda ingratitud de los hombres á vuestros beneficios.

RESOLUCION APOSTOLICA

Dedicarse á las obras de reparacion.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las vocaciones eclesiásticas.
- 2.ª Los campesinos.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Día 4, San Francisco de Asis.

* 15, Santa Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda la aplicacion de sufragios por el alma de tres asociad. s, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gaceta.

En la Catedral.—Con motivo del frío vendabal reinante, no salió de la Catedral la procesión del Rosario, en el pasado domingo. En su lugar cantóse el Santo Rosario, por la Capilla de música, viéndose muy concurrido aquel santo templo.

Fiesta Teresiana.—En obsequio de la Compatrona de España Santa Teresa de Jesús, celebróse solemne Misa á orquesta en S. Agustín, el próximo pasado domingo. Fué celebrante el M. I. Sr. Maestrescuela y asistió desde el presbiterio el Exmo. Sr. Obispo. Hizo el panegirico de la mística Doctora, el M. I. Sr. Canónigo Doctoral.

Aviso á las Hijas de María.—Se nos suplica que hagamos público para que llegue á noticia de las interesadas, que el próximo domingo á las once y media de la mañana, en el local de la Escuela Dominical, calle del Santísimo n.º 1, celebrará reunion general la Archicofradia de «Hijas de María» de esta ciudad, suplicando á las señoritas que componen la Junta Directiva de la misma, á las Directoras de Coro y á las Auxiliares, que se dignen concurrir á la referida reunion, por tener que tratarse en ella un asunto de importancia para las asociadas á la mencionada sociedad.

Funeral.—Ayer en la iglesia de María Auxiliadora cantóse una Misa de *Requiem* por el eterno descanso del alma de la Sra. Dña. María del Valle Novelles Lazareno, madre política del Rdo. Sr. D. Federico Pareja Pbro. Celebró la Sta. Misa el Rdo. P.

Francisco Atzeni Pbro. Director de la Casa Salesiana, de la que es fundador benemérito el citado Pbro. Sr. Pareja nuestro inolvidable amigo. El canto fué ejecutado por varios Sres. Sacerdotes amigos y discípulos del mencionado Sr., como prueba del aprecio y gratitud que les merece.

Peregrinación.—Al parecer, trátase de organizar para el mes de Noviembre una Peregrinación al Santuario del monte Toro, con motivo del fin de siglo. Segun hemos tenido ocasión de ver en algunos periódicos, son muchas las peregrinaciones que pueblos, ciudades y Diócesis del mundo entero han practicado á célebres Santuarios como homenaje que los católicos ofrecen al Redentor del mundo. Con vivos anhelos deseáramos se confirmara tan halagueña noticia y se convirtiera en hermosa realidad tan piadoso como feliz pensamiento.

Bien venidos.—El pasado domingo llegaron á esta ciudad el Muy Ilustre Señor Dean de Segorbe y el Dr. D. Ramon Garcés, Pbro. familiar de nuestro Exemo Prelado.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Padua repartió ayer 121 panes entre los pobres de esta ciudad.

Del calor al frío.—Tanto ha refrescado la temperatura, que no parece sino que nos hemos pasado de un salto desde el verano al invierno. Comparando las elevadas temperaturas del principio del actual Octubre, con las que el hábito frío del N. ha determinado en la presente semana, se convence uno de que el cambio apenas podía ser mas brusco. Han salido pues de su encierro las mantas y prendas de abrigo; aparecen cerradas con vidrios las ventanas; el vendabal ha arrancado de los árboles sus amarillentas hojas dispersándolas por doquier; los constipados estarán desde ahora á la orden del día; y... nosotros á merced de los vaivenes de la temperatura tan inconstante á veces en Menorca.

Nuevo semanario.—En Inca en la vecina isla de Mallorca ha empezado á publicarse *El Heraldo de Inca*, semanario artístico, industrial, científico, moral y de noticias. Deseamos al nuevo colega vida larga y próspera.

Lienzo.—Uno de los altares laterales de la iglesia de María Auxiliadora, dedicado á nuestra Sra. del Cármen, en breve vá ha ser embellecido con un precioso lienzo que representa el Purgatorio y algunas almas sufriendo en aquel lugar de tormento. El mentado trabajo, es debido al pincel del joven artista, D. Luis Vicent, Religioso Salesiano.

Circular.—Segun parece, asegúrase que el Tribunal de Cuentas dirigirá en breve una circular á los jefes de los centros administrativos, para que remitan una relación de los destinos que corresponden á los sargentos y han sido otorgados á los que no lo son, obligándolos á estos á que devuelvan el importe de los sueldos cobrados. Como se supone que serán insolventes, serán obligados á reintegrarlos los que hicieron el nombramiento.

Matanza de cerdos.—Es tarea ya de casi todos los días, la matanza de cerdos, en las tiendas de esta ciudad, en las que se expende carne salada y embutidos.

Nuevo agraciado.—El premio segundo del sorteo celebrado en Madrid ha correspondido á Barcelona. El número agraciado ha sido el 7.061.

Baratura.—Dicen de Palencia que es tan grande la abundancia de fruta que un enorme cesto de peras vale 60 céntimos y la arroba de ciruelas de buena clase 50 céntimos.

Licencias.—La Delegación del Gobierno, ha expedido ya, la primera licencia de cazar perdices con reclamo. Para poder obtener dicha licencia, que cuesta 25 pesetas, es condición indispensable que el interesado disfrute previamente la de uso de armas de caza y para cazar.

Disposición.—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los reclutas llamados al servicio activo procedentes de reemplazos anteriores puedan redimirse á metálico en un plazo que finalizará el 31 de Octubre.

En honor de Ramon Lull.—El diputado por Menorca D. Rafael Prieto ha reiterado al Presidente de la Diputación Provincial su entusiasmo por el proyecto de elevar á Ramon Lull un monumento grandioso, ofreciendo recordarlo á sus amigos.

Nueva fuente.—En la playa denominada Santandria, ha poco que se ha descubierto una fuente de agua cristalina, que podrá aprovechar á los que suelen ir á pasar un día de campo en aquellos parajes; lástima que dicha agua no tenga mejor gusto.

Monedas falsas.—Algunos periódicos de Cataluña, propalan la noticia de que circulan por ahí monedas falsas de á peseta con el cuño de 1885, hechas al parecer con una aleación de estaño y que se distinguen por su color mate y poco peso. Ojo con las dichas pesetitas, pues no es extraño que lleguen ha visitar esta isla.

Menorca

Mahón.—Con el laudabilísimo objeto de fomentar la afición á las buenas lecturas y facilitar á la juventud libros sanos, amenos é instructivos se ha inaugurado en esta ciudad un centro literario puesto bajo la advocación de la insigne Doctora española Santa Teresa de Jesús. Esta hermosa obra emprendida por el Apostolado de la Oración y por la Comisión directora de la Escuela dominical, en cuyo espacioso local se halla instalada, cuenta ya con un centenar de suscriptoras.

—Los ejercicios de tiro al blanco ejecutados recientemente con la artillería de la fortaleza de Isabel II fueron de satisfactorio resultado.

—Dicen que se tienen muy buenos datos é informes del vapor que acaba de adquirir «La Marítima» y que, dentro pocos días debe llegar á este puerto.

—En vista de lo dispuesto por el Sr. Gobernador de la provincia en la circular publicada el 13 del corriente acordó este Ayunta-

miento contestar que se considera suficiente el crédito consignado en el presupuesto ordinario para los gastos de formación del censo de población, sin necesidad de formarse el extraordinario que en aquella se dispone.

—En virtud de órdenes superiores el señor Alcalde ha ordenado cerrar las tabernas y bodegones á las diez de la noche.

—El comisario de guerra de esta plaza, ha señalado el día 12 de Noviembre para la celebración del concurso para la adquisición de los artículos de subsistencia y utensilios para el consumo de las factorías militares de esta plaza.

Artículos que se deben adquirir: Harina flor, cabada, leña en rama, id, en tronco, sal, paja, aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón, paja larga y ceniza.

—Se han recibido órdenes de la superioridad en esta Delegación para que el Sr. Arias Carvajal director de la estación sanitaria de este puerto, que prestaba actualmente sus servicios en la de Barcelona, se incorpore inmediatamente á esta estación de Menorca.

Villa-Carlos.—En esta iglesia parroquial se estableció el domingo último la Pia Unión de San Antonio de Padua celebrándose al efecto una solemne función religiosa dedicada al Santo Protector de los pobres.

Mallorca

Palma.—El día 15 por la tarde se reunieron en el palacio de la Exma. Diputación los señores que constituyen la Junta provincial que ha de organizar los primeros trabajos para a realización del proyectado monumento al sabio Raimundo Lull, mártir por la fé de Jesucristo.

Se ha señalado el día 5 de Noviembre para la celebración de la Junta magna.

—Según «El Magisterio Balear» estos días fueron entregados á los habilitados nombrados las distribuciones de las cantidades disponibles para el pago de las obligaciones del pasado trimestre.

—Han caído sobre esta ciudad abundantes lluvias que han refrigerado las sedientas tierras.

Telegramas.

Madrid, 17.—Los «Pabellones Negros» han regresado á Pekin.

Un despacho de Hong-Kong dice que 100,000 soldados regulares han salido en persecución de los rebeldes.

Madrid, 17.—El proyecto de ley del general Azcárraga sobre los reservistas no se refiere tan sólo á las pensiones de las familias, sino también á dar la forma necesaria para regularizar este asunto en todas las escalas, incluso en Guardia civil, Carabineros y Administración militar.

Madrid, 17.—Anoche se comentaba bastante la visita que hicieron al arsenal del Ferrol el contralmirante alemán Barwod, el director y dos empleados de la casa Krupp los cuales llegaron á bordo de una lancha de vapor.

Deploraron el gran abandono en que se hallan las dependencias del Arsenal.

Después visitaron el «Carlos V».

Créese que esta visita obedece á un alto proyecto industrial.

Los visitantes irán á Portugal, Cádiz y Cartagena y después á Italia.

Madrid, 17.—El Gobierno francés, dícese que para dar una prueba de su afecto á Inglaterra, no permitirá que el presidente Krüger desembarque en Marsella.

Probablemente lo verificará en Génova, marchando por tierra á Holanda.

Madrid, 17.—Se asegura que el Tisón que deja vacante la muerte del general señor Martínez Campos se otorgará al señor Pidal (D. A.)

Madrid, 17.—Mañana se firmará el real decreto de 160 mil pesetas para atender á los gastos de reparaciones telegráficas.

Madrid, 19.—Todos los concejales del Municipio de Segovia, menos el Alcalde han presentado la dimisión de sus cargos al Gobernador por no estar conformes con la ley de sajentos.

El Gobernador no las ha admitido por no estar legalmente fundadas.

Madrid, 19.—Terminado el Consejo de ministros, la Regente ha firmado los siguientes decretos:

Declarando terminada la legislatura y convocando las Cortes para el día 20 de Noviembre.

Nombrando al general Azcárraga para la presidencia del Senado.

Nombrando al general Linares ministro de la Guerra.

Admitiendo las dimisiones presentadas por el subsecretario de Guerra señor Muñoz Vargas y por el capitán general de Castilla la Nueva señor Ciriza.

Madrid, 19.—El Sultán de Marruecos ha acordado fabricar cierto número de cañones bajo la dirección de una Comisión italiana.

Madrid, 19.—El corresponsal del «Standard Odesa telegrafía que se observa en la política rusa un movimiento de simpatía hacia España, y que el periódico «Rusia» dice que nuestra nación sólo saldrá de su aislamiento entrando en la triple alianza ó en la franco rusa, mejor en esta última; y que si España cediera á Francia Centa, Inglaterra perdería la importancia que le da Gibraltar.

Sección de noticias.

ESPAÑA

El «Diario de Barcelana» publica un largo suelto reflejando impresiones, recogidas en centros productores y sociedades, respecto á las causas de la crisis industrial.

Entre éstas señala el encarecimiento de primeras materias, el decrecimiento de la exportacion de productos á Puerto Rico, Filipinas y repúblicas sud americanas, y otras causas, en fin, que en el mercado interior mantienen el retraimiento.

La Compañía trasatlántica de Barcelona ha facilitado al Sindicato de Exportadores de vinos, una interesante comunicación recibida del Brasil, en la cual se le participa los incidentes ocurridos en las Aduanas brasileñas con vinos procedentes de Portugal, adulterados por la presencia del ácido salicílico, vinos que han sido detenidos, imponiendo grandes multas á las casas importadoras.

Bien por las Aduanas brasileñas: diró con los falsificadores.

ROMA

Sigue el venerable Pontífice Leon XIII disfrutando de una salud á toda prueba, habiendo demostrado que le quedan todavía muchas fuerzas en la recepcion tenida días pasados en la Capilla

Si xtina de los peregrinos alemanes, polacos y belgas.

Iba á la cabeza de los belgas el obispo de Gante, á quien acompañaban varios parsonajes, entre ellos el ministro de la Guerra del gobierno belga.

Entre los peregrinos alemanes que llevaban 40 estandartes y banderas pertenecientes á otras tantas sociedades católicas, figuraban varios veteranos del ejército alemán luciendo sus uniformes y condecoraciones.

Los 40 estandartes y banderas alemanes puestas en fila en la Sala Regia se humillaban hasta el suelo al pasar el Papa dirigiéndose á la Capilla Sixtina en medio de una tempestad de vivas y aplausos.

Al regresar Leon XIII de la ceremonia de la recepción y al pasar frente á las banderas besó 15 de aquellos emblemas, produciendo en los peregrinos el mas frenético entusiasmo.

EXTRANJERO

Un oficial que acaba de llegar á Portugal, precedente del alto Congo, dá cuenta de un nuevo pulpo que vive en aquellos mares.

Es tal la fuerza de sus tentáculos, que vuela y arrastra con gran velocidad las piraguas de los indígenas, pero lo mas extraordinario de este bicho es su alimentación.

Mata á los tripulantes de las embarcaciones, haciéndoles un agujero en el cráneo, por el cual aspira fuertemente, tragándose el cerebro del cadáver.

En cuantos han muerto á consecuencia de los ataques de este animal, se ha comprobado perfectamente este hecho.

Los naturales del país dan á este pulpo el nombre de «Miga».

Actualmente están en construcción en los Estados Unidos, 70 buques de guerra.

Un informe publicado por el almirante Hischbord, contiene detalles curiosos sobre esta formidable flota. Entre esos barcos hay 12 acorazados de escuadra, 6 cruceros acorazados, 9 cruceros protegidos, 4 monitores, 16 contratorpederos, 15 torpederos y 7 submarinos.

Cuatro de aquellos acorazados, el «Kentuky», el «Illinois» el «Alabama» y el «Wisconsin», tendrán una velocidad de 17 nudos, y estarán terminados antes de un año.

Tres acorazados, el «Maina», el «Missouri» y el «Ohio», deberán hacer 18 nudos por hora, y cinco de los otros, 19.

Los seis cruceros acorazados tendrán una velocidad de 22 nudos, y los seis protegidos una de 17 y 21.

El submarino «Plunyer» está en construcción en Richmond, Virginia.

La flota acorazada de los Estados Unidos se compondrá de 26 buques de esta clase, una vez terminada la construcción de aquellos.

ANUNCIOS

Alcaldía Constitucional de Ciudadela.

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva, residentes en esta población, se recuerda á los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de

los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de REVISTADO y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, á otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 1.º de Octubre de 1900.

El Alcalde accidental, *Joaquín Comella.*

Alcaldía Constitucional de Ciudadela.

En virtud de lo prevenido en la R. O. de 25 Octubre de 1894 y de acuerdo con lo opinado por la Junta local de Sanidad de mi presidencia, esta Alcaldía ha tenido á bien disponer:

1.º Que desde el día 1.º de Noviembre hasta 31 de Marzo próximo, queda autorizada la matanza de reses de cerda para la fabricación de embutidos y conservas destinadas al consumo de exportación.

2.º Que desde hoy, podrán sacrificarse cerdos para el consumo público y fabricarse embutidos para la venta diaria.

3.º Que por orden superior todos los cerdos ya sean para los consumos particular y público, deberán sacrificarse en el Matadero, previo reconocimiento gratis del profesor veterinario. No obstante, podrá el Sr. Alcalde conceder permiso especial para efectuar su matanza en el domicilio particular; pero antes de proceder á la misma se acreditará tener permiso escrito de la Alcaldía, y haber pagado los derechos del impuesto de Consumos.

4.º La falta de cumplimiento de cualquiera de estas disposiciones será castigada con la multa de 5 á 25 ptas; y la de no satisfacer el derecho de consumos dará lugar al comiso de los cerdo.

Ciudadela 17 Octubre 1900.

El Alcalde accidental,
Joaquín Comella.

Alcaldía Constitucional de Ciudadela

Los días 25, 26 y 27 del presente mes, de once á doce de su mañana, se procederá por el Médico Titular Don Rafael Guarino Sarriera, en estas Casas Consistoriales, á la vacunación y revacunación de las familias pobres de esta Ciudad.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, y á fin de que tenga puntual observancia esta medida sanitaria.

Ciudadela 23 Octubre 1900

El Alcalde accidental,
Joaquín Comella.

GRAM-Ó-PHON

FONÓGRAFO SIN IGUAL

PERFECCIONADO SIN CILINDROS

Potencia, sencillez, economía.

PRECIO DEL APARATO; 150 PESETAS

Inmenso surtido en placas á 4 Ptas. una.

Depositarios: Sres. Veltén Puig y Compañía, Barcelona.

Unico representante en Ciudadela: José Roca Puig.

Elixir dentífrico Anglada

preparado por Fuxá, farmacéutico, es el mejor de todos los conocidos.

Depósito central.—Farmacia Fuxá, Gerona, 124—chafan—Aragon—Barcelona.

En Menorca, Valls y Pons, farmacia calle Nueva, Mahón.—F. Piqué, Rosario, 6, farmacia, Ciudadela.

OBRAS RELIGIOSAS

En la imprenta de este periódico se acaban de recibir, entre otras, las siguientes obras religiosas á precios sumamente económicos:

El Hombre apostólico para el Confesionario.

Las Glorias de María.

Sermones acerca de diversas materias.

Preparación para la muerte, aumentada con *La regla de la vida Cristiana.*

Instrucción al pueblo sobre los Diez mandamientos y los Sacramentos Práctica del amor á Jesucristo.

El amor del alma ó reflexiones, afectos y prácticas sobre la pasión de Jesucristo. (2.ª parte de la *Práctica del amor á Jesucristo.*)

Manual de Meditaciones y ejercicios sobre la pasión de Jesucristo.

De la importancia de la oración para alcanzar de Dios todas las gracias y la santidad eterna.

Conformidad con la voluntad de Dios, etc., etc.

Núm. 30 Enrique Silvio

embargo gran consuelo en la fundada esperanza de que habría conseguido su salvación eterna, atendida la misericordia de Dios y la conducta ejemplar que había observado en los dos últimos años de su vida.

Dichoso aquel que sabe preverse de las malas compañías y conservarse en la inocencia.

Dichoso el que seducido por los malos compañeros y arrastrado de los vicios halla tiempo de penitencia, y corresponde á la divina gracia.

